



10 Les principaux accords commerciaux

- L'an 2000 a marqué le cinquième anniversaire de l'ALENA, un régime fondé sur des règles qui a déclenché une croissance impressionnante des exportations du Canada à destination du plus vaste marché au monde. De plus, nous faisons la promotion des intérêts du Canada en matière de commerce et d'investissement à travers les Amériques, où nos échanges bilatéraux ont doublé et nos investissements ont triplé en cinq ans. Nous prévoyons que les négociations menées en vue de créer la Zone de libre-échange des Amériques (ZLEA) élargiront encore davantage les débouchés accessibles aux entreprises canadiennes.
- Nous avons lancé des négociations avec les pays membres de l'Association européenne de libre-échange en vue de conclure un accord qui améliorera notre accès au marché européen. Nous nous employons à rétablir la stabilité et la confiance économiques à l'échelle mondiale grâce à la coopération multilatérale et bilatérale. Le Canada collaborera avec les autres pays du G-8 pour renforcer l'architecture financière internationale afin d'aider à prévenir les crises financières et de mieux les gérer.
- L'une de nos principales préoccupations tient aux répercussions sociales de la situation financière mondiale et à son impact sur les couches les plus vulnérables. Le Canada, de concert avec ses principaux partenaires économiques, examine les progrès réalisés et détermine s'il y a lieu de réglementer les initiatives, de fixer des normes internationales, de mettre en place des régimes de taux de change viables et de renforcer le Fonds monétaire international et la Banque mondiale.